

sonnes en santé. Sa peau étant parfaitement restaurée, ses habits ayant subi une désinfection préalable, le malade pourra quitter la chambre.

En cas de mort. — Le cadavre doit être enveloppé dans un drap trempé dans une solution de chlorure de chaux ou de zinc. Le cercueil hermétiquement fermé, devra rester dans la chambre du malade, jusqu'au moment de la levée du corps.

Les funérailles seront strictement privées ; le corps ne sera pas porté à l'église.

Désinfection. — Après la mort ou la guérison du malade, toute la maison sera désinfectée par les vapeurs de soufre, suivant les règles prescrites à la fin de cette brochure.

Ensuite, la chambre sera lessivée, puis aérée pendant plusieurs jours, avant d'être réhabitée.

BIENFAITS DE LA VACCINATION,

Avant l'introduction de la vaccine, l'Europe était fréquemment visité par le fléau de la variole, et chaque fois qu'elle sévissait, la mortalité, par année, se chiffrait par au-delà de 450, 000.

En France, antérieurement à cette pratique, la variole faisait annuellement 30, 000 victimes. Maintenant, les cas de variole y sont relativement rares.

A Londres, en 1881, sur 55,000 enfants non vaccinés, 782 moururent de la variole, tandis que, sur 861,000 qui avaient été vaccinés, seulement 125 furent emportés par cette maladie.

D'après la proportion ci-dessus, si tous les enfants de Londres eussent été vaccinés, on aurait perdu que 9 enfants au lieu de 782 ; si les 861,000 vaccinés ne l'eussent pas été, on aurait eu à déplorer 12,125 morts, au lieu de 125.

Depuis nombre d'années qu'il existe à Londres un hôpital de varioleux, aucun

des employés de cet hôpital n'a été atteint de la variole, depuis le médecin et les étudiants jusqu'au garde-malade et au dernier des aides. Aussi tous sont vaccinés avant de pénétrer dans cet établissement. (Dr Henri Tomkins).

C'est à tort que l'on croit que les enfants peuvent échapper à la variole par le bien-être, l'aisance qui les entoure. En 1881, à Londres, on a constaté que les enfants préservés de la variole par la vaccine étaient plus nombreux chez les pauvres que chez les riches.

Avant l'introduction de la vaccine en Westphalie, la variole emportait 2,634 personnes par chaque million ; depuis, cette proportion de mortalité a été réduite à 114 par chaque million.

A Berlin, en Prusse, cette proportion était de 3, 422 par million, aujourd'hui elle n'est que de 176.

En 1869, à Bruxelles, par un seul des 10, 000 enfants qu'on n'y avait vaccinés a été atteint de la variole.

(à suivre)

APRES L'INONDATION.

*Des précautions hygiéniques à prendre.*

L'un des effets les plus déplorables de la plus récente inondation, est sans contredit l'état d'insalubrité dans lequel vont se trouver d'ici à longtemps les cours et habitations envahies par les eaux. Je crois rendre service aux lecteurs du Journal d'Hygiène en leur communiquant quelques conseils pratiques pour l'assainissement des maisons et autres dépendances. Les causes ordinaires qui font naître la diphthérie, la fièvre, typhoïde et autres affections débilitantes, sont déjà trop nombreuses parmi nous pour qu'il ne soit permis de négliger